

20 Years Wendland Dancers Gartow/Elbe 20 Jahre Wendland Dancers Gartow/Elbe

Hans-Peter Wede

Looking back at the last 20 years

It all started with a course offered by the adult education centre in an elementary school in Gartow. Already here we had a lot of fun and danced happily and a lot. In 1997, a new division was founded in the sports club Gartow. An entire group of Square Dancers joined and there and then the named "Wendland Dancers Gartow/Elbe" was created. In 1997, none of us had yet been graduated (that is: tested).

Not having the possibility to learn Square Dance in this area, we had to find a club that would teach us, allow us to make progress and graduate us. We found this club – the "Stormy Dyke Dancers" in Winsen/Luhe.

Instructed by the club caller Peter Jacobi, Grit and Harald and Wiechers and Heidi Brandmeyer were the first to learn the necessary 71 figures in a crash course, than another 9 dancers from Gartow joined the class. For us it meant driving to Winsen/Luhe every Thursday at 18:45 hrs, learning figures from 20:00 – 22:00 hrs followed by a short Afterparty (cozy gathering) and travelling back around 22:30 hrs. After a quick stop at McDonalds, either a Burger or Chicken Wings, we went home. At approx. 0:30 hrs everyone was in his bed. This continued for

Wir blicken auf 20 Jahre zurück.

Angefangen hat alles einmal in der Grundschule in Gartow bei einem Volkshochschulkurs. Schon hier hatten wir viel Spaß und tanzten gern und viel. 1997 wurde eine neue Sparte im Sportverein Gartow gegründet.

Es trat eine komplette Gruppe Square Dancer ein. Dort entstand dann der Name „Wendland Dancers Gartow/Elbe“.

1997 war noch keiner von uns graduiert. Da es in dieser Gegend leider keine Möglichkeit gab, Square Dance zu erlernen, mussten wir – damals neun Mitglieder - um weiter zu kommen, einen Verein finden, der uns in einer Class ausbildet und graduiert.

Diesen Verein fanden wir in Winsen/Luhe, das waren die „Stormy Dyke Dancers“. Unter dem Clubcaller Peter Jacobi erlernten zuerst Grit und Harald Wiechers und Heidi Brandmeyer in einem Crashkurs die notwendigen 71 Figuren, und dann meldeten sich weitere neun Tänzerinnen und Tänzer aus Gartow zur Class an. Das bedeutete für uns, jeden Donnerstag um 18:45 Abfahrt nach Winsen/Luhe, von 20:00 bis 22:00 Tanzfiguren lernen, danach eine kurze Afterparty (gemütliches Beisammensitzen) und gegen 22:30 Rückfahrt. Nach einem

the next 12 months. A good many might have thrown in the rag, the group, however, brought them back into the big family of Square Dancing. After one year we finally were graduated, too. It has been worth the effort. Now we were able to participate in Square Dance events all around the world. But we had to continue seeking for a caller to learn more and to teach and graduate new Square Dancers.

We visited other clubs, participated in workshops in Austria and workshops held by the Sportjugend Niedersachsen in Clausthal-Zellerfeld and we invited other club callers to call for our workshops held on weekends.

Then we had our own club caller and we were able to hold our own class with new students and graduate them. Someday our club name was sufficiently known among the other clubs and we were able to bring the events of the SJN with many guest clubs and dancers to Gartow, too.

Then the gym hall of Gartow was decorated and almost 100 dancers from all over Niedersachsen and Sachsen-Anhalt came. It was a lot of work but it also brought a lot of joy hearing the guests say: "I was very nice, you have to do it again".

The longest tour a part of our group made was travelling the National Convention in Portland, Oregon in 2005.

Zwischenstopp bei McDonalds, jeder einen Burger oder Chicken Wings, ging es nach Hause. Ab 00:30 war dann wohl jeder in seinem Bett. Das machten wir über 12 Monate. Manch einer hätte wohl das Handtuch geschmissen, jedoch die Gruppe holte jeden wieder zurück in die Großfamilie der Square Dancer. Nach einem Jahr wurden wir dann auch graduiert. Die Mühe hatte sich gelohnt. Nun durften wir auf der ganzen Welt an Square Dance Veranstaltungen teilnehmen.

Nun ging es aber weiter, wir brauchten ja auch einen Caller, damit wir uns noch weiter entwickeln, sowie selber neue Square Dancer ausbilden und prüfen zu können. Wir besuchten andere Clubs, machten Schulungen in Österreich und über die Sportjugend Niedersachsen in Clausthal-Zellerfeld mit, luden andere Clubcaller zu unseren Workshops am Wochenende ein.

Dann hatten wir unseren eigenen Clubcaller und konnten selber mit neuen Mitgliedern eine Class durchführen und diese graduieren. Irgendwann hatten wir uns bei den anderen Clubs unseren Namen gemacht und konnten die Veranstaltungen des SJN mit vielen Gastclubs und Tänzern auch nach Gartow holen.

Dann wurde die Turnhalle Gartow geschmückt, und es waren bis zu 100 Tänzer aus ganz Niedersachsen und Sachsen-Anhalt hier. Das machte Arbeit, aber auch Freude, wenn alle Gäste sagten: „Es war sehr schön bei euch, das müsst ihr wiederholen.“

In order to increase the number of the members we needed to find new ideas. We drove "about the land" in the Eastern and Western part of Germany looking for restaurants with large rooms where we could advertise and invite people to come to our trial lessons. These trial lessons brought a lot of new members also outside from our administrative district. Our dancers do not come only from the Gartow and Dannenberg area but also from Arendsee and several places from "Meck Pom" (Mecklenburg-Western Pomerania). They took a lot of travelling efforts in order to dance with us; without their support the club would almost have died. Today we have 33 members in our division.



In the meantime we changed our dance location several times. First from the Grundschule Gartow to the Haus des Gastes, and finally to Wullis Gasthof, nowadays called Dorfgemeinschaftshaus Kapern (Village Community House, Kapern). We have been dancing here for a long time and we are happy having the chance to use this room. By now, our caller almost all students have been graduated on-site. Am 21 March 2017 our dancer Anke from Arendsee had to do the test and was also graduated.

Die weiteste Tour, die ein Teil unserer Gruppe machte, war 2005 zu einer internationalen Square Dance Veranstaltung in Portland / Oregon (USA).

Um den Stand an Mitgliedern zu erweitern, mussten wir uns dann etwas einfallen lassen. Wir fuhren übers Land in Ost und West und suchten uns Gaststätten mit Sälen, wo wir dann unsere Werbung aushängten und Tanzveranstaltungen als Schnupperabende machten. Durch diese Werbung konnten wir viele neue Mitglieder auch außerhalb unseres Landkreises dazugewinnen. Wir haben nicht nur Tänzer aus dem Raum Gartow und Dannenberg, sondern auch aus Arendsee und mehreren Orten aus „Meck-Pom“, die auch größere Anfahrtswege in Kauf nehmen, um mit uns Square Dance zu tanzen. Ohne sie wäre unser Club schon langsam gestorben. Heute haben wir 33 Mitglieder in unserer Sparte.

Mittlerweile tanzen wir nicht mehr in der Grundschule Gartow. Wir wechselte zum Haus des Gastes, von da zu Wullis Gasthof, dem heutigen Dorfgemeinschaftshaus Kapern. Hier tanzen wir seit langem nun und sind froh, diesen Saal nutzen zu können. Mittlerweile sind fast alle graduiert und die Prüfungen werden durch unseren eigenen Caller vor Ort abge-



Every year we celebrate our Sommerfest, our Weihnachtsfest and every few years we make a 2-3 days tour. This year we travel to the Spreewald region.

In retrospect we experienced a lot together, celebrated a lot of festivities and had wonderful days together. Please contact us, should you wish to join us.

Yours, Hans-Peter Wede

nommen. Am 21.03.2017 konnten wir wieder eine Prüfung abnehmen: unsere Tänzerin Anke aus Arendsee ist jetzt graduiert.

Wir feiern jedes Jahr einmal unser Sommerfest, unser Weihnachtsfest und alle paar Jahre machen wir eine Ausfahrt über 2-3 Tage. Dieses Jahr geht es in den Spreewald.

Also, rückblickend haben wir schon viel gemeinsam erlebt, viele Feste gefeiert und schöne Tage verbracht. Sollte Du jetzt Lust verspüren, bei uns mitzumachen, dann melde Dich bei uns!

Euer Hans-Peter Wede